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本报讯 市委书记韩正昨天上午在中国船舶
重工集团公司第七〇四研究所和第七一一研究所
调研时强调! 上海加快向具有全球影响力的科技
创新中心进军! 离不开中央在沪科研机构的努力
和贡献! 上海市委" 市政府将一如既往全力支持
中央在沪科研机构的工作! 为各类科研机构营造
更好的发展环境#

调研过程中! 韩正详细听取了七〇四研究所
所长童小川" 七一一研究所所长金东寒的介绍!

了解国家重点科研项目进展和相关工作保障$ 七
〇四研究所创建于

!"#$

年! 是我国规模最大和
最有影响的船舶特辅机电设备研究所! 拥有

$%&

多位科研人员! 其中
'&

多位专家享受国务院政
府特殊津贴! 有突出贡献的省部级专家

(

人$ 七
一一研究所创建于

)"$(

年! 是我国唯一的国家
级船用柴油机研发机构! 具有雄厚的研发实力和
齐全的专业配置! 拥有

"&&

多名专业技术人员!

其中中国工程院院士
!

名!

*)

位专家享受国务
院政府特殊津贴$

市委常委% 市委秘书长尹弘参加调研$

!

七〇四研究所

创建于
)"+$

年!是我国规模最大和最
有影响的船舶特辅机电设备研究所!拥有
$%,

多位科研人员! 其中
)&

多位专家享受
国务院政府特殊津贴!有突出贡献的省部
级专家
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人
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七一一研究所

创建于
)"$(

年!是我国唯一的国家级
船用柴油机研发机构!具有雄厚的研发实
力和齐全的专业配置! 拥有

"&&

多名专业
技术人员!其中中国工程院院士

)

名!

*)

位
专家享受国务院政府特殊津贴

市救助管理二站强化!救助甄别"#送流浪者回故乡寻找家人

-

字头列车从上海开出!一队人马启
程南下!穿过

*&&

多个山洞!便可以抵达
目的地云南$ &云南红河!我的家!我

$

岁
的儿子在那里$ '辛亮这样说$

流浪者辛亮! 在上海市救助管理二
站生活了近五年$想不想家(想#家在哪
里( 云南红河# 红河哪里( 不知道#

红河当地)&查无此人# '

有时!相处一两年才能拼
凑出信息

因各种原因! 流浪乞讨人员每年约

有
)+&

人滞留上海# 有人待几天就走!有人
一住多年#辛亮把救助站当家!常常帮忙打
饭!做点零活#

据统计!流浪乞讨人员中!有
./

无语
言能力!

"/

因文化原因或交流障碍说不清
家庭住址!

))/

属于失智老年!

)&/

有精神
疾病!

(./

有智力障碍!还有很小部分人刻
意隐瞒# 他们提供的个人信息常常不完整
或无效#

&只言片语!断断续续!有时相处一两
年!才能从他们说的话中拼凑出点什么#工
作人员再结合他们的口音%饮食习惯%行为
方式等!整理%分析%推断# '市救助管理二
站负责人说#
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沈文庆 !中科院院士"中科院上海应用物理研究所研究员#

我
)"%.

年底到国外!那个时候我们
落后很多! 计算机也不行! 电子学也不
行!在联邦德国!人家手把手教我!但那
时我们出国学习的科技工作者都有足够
的创新自信!想着中国人并不笨!我一定
可以赶过你# 现在的年轻一代! 他们在
*物理评论+"*自然+ 等顶尖杂志都能发
文章! 但他们的自信心好象没有我们那
个时候足$ 现在有些问题! 不是光投钱
就可以解决的! 关键是少了那种愿意为
科学献身的精神$ 我感觉! 创新的障碍
更多的可能来自文化层面的因素$

共识越多#创新越少

我在基金委当了十年的副主任! 说

到基金委项目评审! 我觉得在非共识项
目的评审及其现实运作中! 确实有一些
困惑$

所谓非共识项目!是指创新性强"实
现难度大"风险性高的项目$ 近年来!国
内外都在探索如何对这类做源头创新的
&非共识项目'进行资助$ 尽管有很多不
同意见! 但国家自然科学基金委员会还
是在十几年前就启动了&非共识项目'资
助机制!因为很多人都有这样的看法)共
识越多!创新越少!全都是共识了以后!

就没有创新了$ 我们是希望通过这种尝
试!从&非共识'中看到创新点和闪光点!

从而在基金评审和遴选中资助一些真正
优秀的项目$
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新华社北京
))

月
%

日电 外
交部发言人秦刚

%

日宣布) 应澳
大利亚联邦政府总理阿博特邀
请 ! 国家主席习近平将出席

))

月
)+

日至
)$

日在澳大利亚布里
斯班举行的二十国集团领导人第
九次峰会$

应澳大利亚联邦总督科斯格
罗夫和总理阿博特" 新西兰总督
迈特帕里和总理约翰,基"斐济共
和国总统奈拉蒂考和总理姆拜尼
马拉马邀请! 国家主席习近平将
于

))

月
)$

日至
<(

日对上述三
国进行国事访问! 并在斐济同太
平洋建交岛国领导人举行会晤$

中日达成四点原则共识
杨洁篪$双方应以实际行动构建中日政治互信

新华社北京
))

月
%

日电 国务委
员杨洁篪

%

日在钓鱼台国宾馆同来访的
日本国家安全保障局长谷内正太郎举行
会谈$

杨洁篪指出! 发展长期健康稳定的
中日关系! 符合两国和两国人民的根本
利益! 中方一贯主张在中日四个政治文
件基础上 ! 本着 &以史为鉴 " 面向未
来' 的精神发展中日关系$ 由于众所周
知的原因! 中日关系持续面临严重困难
局面! 近几个月来! 双方通过外交渠道

就克服中日关系政治障碍进行了多轮磋
商! 中方重申了严正立场! 要求日方正
视和妥善处理历史" 钓鱼岛等重大敏感
问题! 同中方共同努力推动两国关系改
善发展$

谷内表示 ! 日方高度重视日中战
略互惠关系 ! 愿意着眼大局 ! 同中方
通过对话磋商 ! 增进共识和互信 ! 妥
善处理分歧和敏感问题! 推进日中关系
改善进程$
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#如何重建创新的文化自信$大讨论
"

上海光源照亮中国前沿科技
建成逾

+

年供光开机率达
""/

#并培养起一支专业服务支撑队伍'''

一束锐利的同步辐射光从浦东张江
的上海光源射出! 为中国科技界照亮开
拓前沿的道路$ 建成

+

年多以来! 上海
光源首批

%

条光束线站已累计为全国近
万名科研用户提供用户机时超过

)+

万
小时$ 记者获悉! 今年上半年! 上海光
源用户供光期间开机率已达到

""/

!

还曾创下连续供光
++)=(

小时的最新纪
录! 优于世界同类光源$

为更高效率地利用光源! 上海光源
在

+

年多的运行中不仅摸索出了一套
&用户提申请! 用户来审批' 的用户管
理办法! 确保科研资源使用的公开" 公
平! 还培育起了一支近四百人的专业支
撑团队! 他们与科研用户一起看清 &模
糊的未知'! 并转化为科学新发现" 技
术新动力$

作为我国迄今建成的规模最大的大
科学装置和多学科研究平台! 上海光源
在科研资源开放" 专业服务提升上的探
索! 也将为我国探索更高效利用科研仪
器设备与资源! 照亮一片视野$

用户提申请!用户来审批

高速运行中的电子在转弯时! 会放
出超出普通

>

光上万倍的同步辐射光!

能够照亮光学" 电子显微镜都无法洞察
到的微观世界 ! 比如蛋白质的精细结
构" 催化剂上原子的活动" 高血压让最

细小血管发生的改变--于当今世界前沿
科技而言! 同步辐射光源早已是不可或缺
的重要工具$

上海光源建成前! 我国科学家不得不
向国外光源申请机时! 不仅差旅费用高"

申请周期长 ! 更难以得到足够的机时 $

<,,"

年
+

月! 上海光源正式向用户开放!

尽管每年开放机时
++,,

小时! 但仍只能
满足不到

(,/

的科研需求$

如何确保对每个课题公平( 如何提高
光源的使用效率( 如何让事关国计民生的
重要课题得到科研保障( 上海光源摸索出
一套 &用户提申请! 用户来审批' 的制度
规范...光源从用户中遴选权威专家! 组
成涵盖各学科的用户委员会! 现任主任是
中科院院士包信和! 施一公% 丁洪等权威
学者均在名单中! 由他们决定项目% 给予
机时$ &让用户自己来决定! 是目前最可
能实现公平% 透明的办法之一$' 上海光
源国家科学中心 /筹0 主任赵振堂说$

中国科大从事高分子材料研究的李良
彬教授是光源最早的用户之一! 他告诉记
者! 这一做法使上海光源获得了很高的使
用效率! &因为机时得来不易! 大家都尽
可能充分利用$' 而且! 随着竞争者越来
越多! 他必须提出更前沿% 更创新的科研
想法! &这种 1逼迫2 给了科学家良性的
竞争压力! 同时也让更多重量级科研向上
海光源汇聚#'

公平之外! 还需兼顾效率#

"

下转第三版俯瞰上海光源内部$ 在每一条切出来的线路上$ 研究团队都会进行各类科学实验% 本报记者 叶辰亮摄

!

本报记者 许琦敏

城市救助! 不能只是满足受
助者的基本生活需求! 更要帮他
们接续社会关系! 恢复社会功能!

成为完整的人"

在公安部门支持下! 救助站
可通过全国联网的实有人口数据
库核对受助者信息! 甄别成功率
上升不少"

未来! 凭借专业技能和专业
精神! 救助甄别成功率将有望从
)+/

提升到
(,/

"

!

本报记者 钱蓓

'!"

四点原则共识
!

双方确认将遵守中日四
个政治文件的各项原则和精
神! 继续发展中日战略互惠关
系

!

双方本着 #正视历史$面
向未来%的精神!就克服影响两
国关系政治障碍达成一些共识

!

双方认识到围绕钓鱼岛
等东海海域近年来出现的紧张
局势存在不同主张!同意通过对
话磋商防止局势恶化!建立危机
管控机制!避免发生不测事态

!

双方同意利用各种多双
边渠道逐步重启政治$ 外交和
安全对话!努力构建政治互信

王毅高虎城拟分别会见日本外相和经产大臣
据新华社北京

))

月
%

日电 外交
部发言人秦刚

%

日就亚太经合组织
/

?@AB

0 部长级会议期间中日两国部长
会晤安排回答了记者提问# 秦刚说! 应

日方要求! 此次
?@AB

外交和经贸双部
长会议期间! 外交部长王毅和商务部长
高虎城拟分别会见日本外相岸田文雄和
经产大臣宫泽洋一#

专家解读%关键在于日方要言而有信
#
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!!所高校参与明年
上海春考改革试点

公积金政策调整%

认贷不认房

#

刊第二版(综合

#

刊第二版(综合

给个理由!

爱上一座城

#

刊第六版(经济观察

上海国际艺术节
参演话剧盘点

#

刊第八版(专版

讲好中国故事 弘扬中国精神
刘云山会见中国新闻奖

长江韬奋奖获奖代表
#
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上海加快向具有全球影响力
的科技创新中心进军! 离不开中
央在沪科研机构的努力和贡献!

上海市委$ 市政府将一如既往全
力支持中央在沪科研机构的工
作! 为各类科研机构营造更好的
发展环境


